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LE PAYS

Les voeux du maire sont l’occa-
sion de faire le point sur la si-
tuation, les projets en cours... Il 
nous faut garder le moral et 
avoir confiance en l’avenir, 
même si les instants que nous 
vivons sont dramatiques. Tou-
jours la guerre en Ukraine, dé-
clenchée par Vladimir Poutine il 
y a deux ans, la bande de 
Gaza, qui est bombardée sans 
relâche, pour ne parler que de 
ces deux guerres les plus mé-
diatisées et qui ont déjà provo-
qué des dizaines de milliers de 
morts. Même chez nous, un 
professeur, Dominique Bernard, 
a été assassiné par un jeune 
radicalisé...  
Il y a aussi notre quotidien, qui 
devient de plus en plus difficile 
à cause de l’inflation, provo-
quée par la situation internatio-
nale, et qui rend la vie des plus 
défavorisés inacceptable : des 
familles n’arrivent plus à se 
nourrir convenablement.  
L’inflation percute aussi de 
plein fouet les finances de la 
commune. Nous assistons à 
une envolée du budget de fonc-
tionnement et la nécessité de 
payer les charges ne pourra se 
faire qu’au détriment des inves-
tissements. Malgré cette situa-
tion, des chantiers sont en 
cours, d’autres vont démarrer 
et certains sont à l’étude.  
Les travaux de l’église doivent 
reprendre en mars pour durer 
encore jusqu’au mois de juillet.  
L’aménagement de la rue du 
Champs de Foire, prévu en 
2024, va prendre du retard, 

compte tenu d’une analyse dif-
férente sur le compactage, 
entre l’entreprise Roger Martin 
et la société LRA, chargée de la 
vérification des travaux. La mai-
rie n’a ainsi pas réceptionné le 
chantier. Ce sera aux experts 
de trancher.  
Le lotissement de Saussac, 
quant à lui, prévoit 14 nouveaux 
lots. Un projet d’aménager mo-
dificatif est attendu.  
Un dossier a aussi été déposé 
pour la rénovation énergétique 
de l’école élémentaire Georges 
Pompidou. Il est prévu de chan-
ger les menuiseries, le rempla-
cement des luminaires par des 
leds, ainsi que l’isolation par 
l’extérieur. 
Sur la Grange du Sedour, une 
étude est en cours pour étudier 
la faisabilité d’un espace cultu-
rel et artistique.  
Nous avons aussi une obliga-

tion de réaliser des travaux sur 
les systèmes d’assainissement 
collectif des villages de Jour-
niac et du Bredou.  
La réalisation de la rue du Bois 
de la Tourne est prévu en qua-
tre étapes. La première va dé-
marrer en début d’année 2024 
et elle concernera la partie si-
tuée entre l’allée des Boutons 
d’or et l’allée des Tulipes.  
L’étude de l’installation d’une 
deuxième chaudière sur le ré-
seau de chaleur bois est termi-
née. Pour sa réalisation, il est 
attendu un retour des potentiels 
clients qui ont été contactés par 
la société Engie.  
L’installation de caméras de vi-
déoprotection sur plusieurs 
points de la commune est aussi 
en train d’être étudiée. 
Une réflexion est en cours sur 
le devenir des gîtes de l’étang 
de Roussillou. Une proposition 

devrait être faite dans le 1er tri-
mestre 2024.  
Nous reviendrons sur ce pro-
gramme pour vous indiquer le 
coût prévisionnel ainsi que les 
subventions attendues. Nous 
savons que ce sera difficile 
mais nous avons la volonté 
d’avancer.  
En 2023, nous avons entrepris 
de limiter la vitesse à 30 km/h 
dans le bourg, de faire la 
chasse aux stationnements illi-
cites dans l’intérêt de tout le 
monde : automobilistes, cy-
clistes, piétons... Il y a de 
l’amélioration, mais il reste en-
core beaucoup à faire et il n’y 
aura pas de pause.  
2024 sera aussi marquée par 
les élections européennes. 
Vous serez appelés à vous ren-
dre aux urnes le 9 juin pour dé-
signer vos représentants à 
l’Union européenne.  
Pour 2024, je souhaite qu’enfin, 
la paix revienne sur cette pla-
nète, et que nous prenions tous 
des résolutions pour limiter 
notre impact sur le changement 
climatique, afin de protéger la 
flore, la faune, l’eau...  
Comme chaque année, je veux 
remercier les acteurs écono-
miques et associatifs, qui ren-
dent notre territoire attractif.  
Au nom des élus, en mon nom 
personnel, je vous souhaite à 
tous, une bonne et heureuse 
année 2024.  
 

François Boisset, 
Maire de Riom-ès-Montagnes 

Les voeux du maire : « Nous savons que ce sera difficile,  
mais nous avons la volonté d’avancer »

Malgré une conjoncture difficile, François Boisset souhaite à tous les riomois une bonne et heu-
reuse année 2024.
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Les coLLégiens ont couru pour soutenir Les enfants diabétiques

Le collège Georges Bataille a orga-
nisé son premier Défi sport diabète 
mardi 5 décembre dernier. Un chal-
lenge sportif pour les classes de 
sixième et cinquième, au profit de 
Barbadiab, une association locale 
qui soutient les enfants diabé-
tiques.  
Il fallait être courageux pour courir 
dans le froid et la pluie mêlée de 
neige mardi 5 décembre dernier lors 
d’un cross un peu particulier. C’est 
pourtant ce qu’ont fait les élèves de 
sixième et de cinquième du collège 
Georges Bataille, pour un défi sportif 
solidaire et caritatif, au profit de l’as-
sociation Barbadiab, qui soutient les 
enfants diabétiques de type 1.  
Un défi inédit pour le collège, qui s’est 
intégré dans le cadre du Comité 
d’éducation à la santé et à la citoyen-
neté d’établissement, et dont l’idée 
est née de M. Mayon, directeur de 
l’entreprise Chemviron, et mise en 
oeuvre par Alex Dessens, principal 
du collège. “L’idée était de travailler 
autour de la santé et du sport, tout en 
trouvant une association locale, dans 
une démarche d’éducation”, explique 
ce dernier.  
Pour ce défi, les collégiens ont ainsi 

bravé les éléments pour une bonne 
cause : celle des enfants diabétiques, 
en faisant le plus de tours de stade 
possible au complexe sportif, sur une 
durée de 15 minutes par classe de ni-
veau. À chaque tour, un don était re-
versé à Barbadiab, association qui 
oeuvre à la fois dans le Cantal, mais 
aussi dans le Lot et l’Aveyron et qui 
propose de l’accueil, du soutien et de 
l’accompagnement aux familles, mais 
aussi et surtout des rencontres convi-
viales, sorties culturelles et sportives 

aux enfants et à leurs parents.  
 
Leur montrer “qu’ils peuvent 
vivre comme tout le monde” 
Cette initiative du collège et de l’en-
treprise Chemviron a ainsi grande-
ment été saluée par Angélique Poux, 
présidente de l’association et maman 
d’un petit garçon diabétique. “J’ai 
créé cette association en 2022 car il 
n’y avait personne autour de nous. 
On l’a créée pour faire plein de 
choses entre parents et enfants dia-

bétiques et pour montrer à nos en-
fants qu’ils peuvent vivre comme tout 
le monde”, a-t-elle expliqué aux 
élèves.  
Des paroles qui les ont sans doute 
motivés, eux qui avaient déjà pu bé-
néficier de l’intervention de l’infirmière 
scolaire venue leur parler de cette 
maladie. Ils ont donc donné le meil-
leur d’eux-mêmes, en binôme, en 
réalisant parfois jusqu’à 5 tours de 
800 mètres dans les 15 minutes qui 
étaient imparties à chaque groupe. 
Les binômes ayant effectué le plus de 
tours ont même été médaillés et ré-
compensés par M. le maire de Riom-
ès-Montagnes, François Boisset, par 
M. Mayon, directeur de Chemviron, et 
par Mme Josselin, directrice de la cli-
nique du Souffle. Celle-ci a égale-
ment remercié les élèves de leur 
action, leur rappelant ainsi l’impor-
tance de l’activité physique pour res-
ter en bonne santé.  
Valérie Cabécas, présidente de la 
communauté de communes, a tenu à 
remercier l’association Barbadiab 
pour leur action en faveur de ces en-
fants malades. “Vous leur donnez 
une lueur d’espoir et nous sommes 
ravis d’être à vos côtés”. 

Les collégiens ont fait autant de tours qu’ils le pouvaient au profit de l’association Barbadiab. 

Les éLèves du Judo cLub se sont entraînés avec Leurs parents

Pour terminer l’année 2023, le judo 
club riomois a organisé un entraîne-
ment spécial parents-enfants. Après 
un échauffement dynamique, les pa-
rents se sont initiés à l’art du judo. 
Chutes arrière pour commencer, sui-

vies d’une immobilisation au sol (yoko 
shio gatame) et d’une technique de-
bout (O soto gari). Les judokas ont 
ainsi pu se mesurer à leurs parents, 
pour le plus grand bonheur de ceux-
ci. La séance s’est achevée par la re-

mise d’une pochette surprise puis par 
un apéritif convivial. Encore une fois, 
l’ambiance était au rendez-vous. Si 
vous êtes intéressés par l’activité, 
n’hésitez pas à rejoindre le club ! 

Les parents ont rejoint les enfants pour le dernier entraînement de la saison. 

don du SAnG

La prochaine collecte de sang se 
tiendra mardi 23 janvier de 14h à 
18h30 en salle sous la mairie. Pre-
nez rendez-vous sur  
www.dondesang.efs.sante.fr

QuAd Et Moto 
GEntiAnE

L’assemblée générale du club 
Quad et Moto Gentiane se tiendra 
vendredi 12 janvier à 17h à la salle 
de la Halle. 

Régine Coiffure a repris son activité 
à domicile depuis le 1er décembre 
dernier. Contact au 06.32.80.96.12.

REPRiSE d’ActivitÉ 
coiffuRE
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quatre nouveaux éLus au conseiL municipaL des Jeunes
Comme chaque fin d’année, le 
Conseil municipal des jeunes s’est 
renouvelé, après le départ des 
élèves de 3e. De nouvelles élec-
tions ont donc eu lieu, vendredi 
15 décembre dernier. Et ce sont 
quatres nouveaux élèves, scolari-
sés au collège Georges Bataille, 
qui ont été élus.  
Tout s’est déroulé comme un vrai 
scrutin. Depuis la campagne avec 
professions de foi, les votes dans une 
urne, avec carte d’électeur, jusqu’au 
moment du dépouillement, les collé-
giens de Georges Bataille candidats 
au conseil municipal des jeunes ont 
vécu une élection, comme chez les 
grands.  
Quatre sièges étaient à pourvoir pour 
remplacer les jeunes élus sortant. Et 
c’est en mairie, dans la salle du 
conseil, que les candidats avaient 
rendez-vous pour le dépouillement 
des voix, avec M. le maire, François 
Boisset, et ses adjoints Bernard Pe-
lissier, Annie Dumont, Laurence Boué 
et Gilles Degeorge ainsi que Jean-
Luc Ferrari, conseiller municipal. 
 
“Ce sera à vous 
d’émettre vos idées” 
Le maire a tenu à remercier les can-
didats “car il faut être courageux pour 
se présenter à une élection”. Après le 
décompte des voix, sur 95 inscrits, et 

avec 79 votants et 78 exprimés, c’est 
Camille Degeorge, Paul Hamelin, 
Maxence Megret et Maxime Veissier 
qui ont été élus. “Un score qui ferait 
rêver n’importe quel candidat” a plai-
santé François Boisset, rappelant par 
ailleurs les actions effectuées par le 
Conseil municipal des jeunes ces 
dernières années.  
“L’an dernier, le conseil a planté près 
de 300 arbres à Saussac, et beau-
coup ont pris ! Le city parc, près du 
gymnase, était aussi à l’origine, une 
idée du conseil municipal des jeunes. 
Ce sera maintenant à vous d’émettre 
des idées, avec vos yeux tous neufs, 
et à travers les réunions que vous 

aurez”.  
Ils seront épaulés dans leurs ré-
flexions, leurs idées et leurs actions, 
par Bruno Bordron, animateur de l’Of-
fice municipal de la jeunesse et des 
sports (OMJS), et par Gilles De-
george, adjoint en charge des sports.  
De son côté, Alex Dessens, principal 
du collège, a salué l’élection de ses 
élèves : “C’est toujours positif de voir 
des jeunes s’engager. Il faut semer 
des graines tôt. Et cela leur permet 
de voir comment fonctionnent les dif-
férentes institutions”.  
Les jeunes élus se mettront au travail 
prochainement, pour débattre peut-
être de futurs projets. 

Baptiste Floret, aura passé quatre 
ans au Conseil municipal des jeunes 
de Riom. Il était alors en sixième 
lorsqu’il a été élu, fin 2019, motivé par 
l’envie “d’améliorer la vie à Riom, et 
découvrir comment marche une mai-
rie”. Et durant ses années de mandat, 
bien que l’une fut perturbée par le 
Covid, Baptiste a pu participer à dif-
férentes réunions avec ses cama-
rades. Parmi les idées qu’ils ont 
émises : faire des collectes de vête-
ments, des concours de sport, ou en-
core, créer une piste cyclable dans le 
bourg de Riom, “pour faciliter la cir-

culation des vélos”. Une idée qui, 
malheureusement, n’a pas pu voir le 
jour, seule déception pour le jeune 
homme. Malgré tout, celui-ci a pu dé-
couvrir le fonctionnement des institu-
tions, de la mairie bien sûr, mais 
aussi du Conseil départemental, qu’il 
ne connaissait pas, et qu’ils ont pu vi-
siter lors d’une journée à Aurillac l’an 
passé. “On nous a présenté le fonc-
tionnement, les bureaux les per-
sonnes qui y travaillent...” 
Mais ce qu’il retiendra surtout, ce sont 
les collectes alimentaires qu’il a pu 
faire, dans les grandes surfaces rio-

moises. “Cela m’a donné envie de re-
joindre des associations comme les 
Restos du coeur ou la Banque ali-
mentaire”.  
C’est ainsi que Baptiste Floret 
conseille aux jeunes de ne pas hési-
ter à s’engager au conseil. “On ap-
prend plein de choses, on découvre 
de nouvelles régions, de nouveaux 
bâtiments. Et puis, on a aussi beau-
coup de contact humain, pendant les 
collectes, on voit plein de gens.”  
De là à devenir maire, il n’en est pas 
question, sourit-il. Celui-ci préfèrera 
s’orienter vers un métier plus manuel. 

baptiste fLoret, conseiLLer sortant : “une bonne expérience où L’on apprend pLein de choses” 

Baptiste Floret garde un bon souvenir du 
Conseil municipal des jeunes 

Une partie du Conseil municipal des jeunes, dont des nouveaux élus, entourés des élus de la commune.

Les membres du Conseil
Sofie Albessard 

Rose Barbat 
Hugo Bonnière 
Tanguy Borde 

Simina Curca Dobrescu 
Camille Degeorge 

Pauline Dupont 
Sarah Duval 
Lucie Fageol 

Axel Figuerola 
Paul Hamelin 

Maxence Megret 
Clovis Poulenard 
Noémie Topscher 
Maxime Veissier 
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une année 2023 bien rempLie se termine, 
Une année débute et une autre 
s’achève. L’occasion de jeter un 
oeil en arrière, sur les événements 
qui ont marqué 2023 à Riom-ès-
Montagnes. Une année chargée, 
entre projets communaux, inter-
communaux, manifestations cultu-
relles ou encore sportives... 
Janvier.  Après deux ans d’absence 
en raison du Covid, la cérémonie des 
Trophées sportifs était de retour à 
Riom, orchestrée par l’OMJS. Dans 
les différentes catégories, l’ORCR, la 
pétanque, le Quad et Moto Gentiane, 
le Ski club, l’Amicale bouliste, l’ESRC 
et Vie et Montagnes ont notamment 
été récompensés.   
Février. Le préfet du Cantal, Laurent 
Buchaillat, était en visite sur la com-
mune. L’occasion pour le maire, 
François Boisset, et quelques élus, 
de lui présenter le bourg, mais aussi 
d’évoquer les réalisations récentes et 
les projets à venir. Il a également pu 
rencontrer le principal du collège, M. 
Dessens, qui lui a présenté la belle 
dynamique de l’établissement, et son 
effectif grandissant.  
Mars. Grand espoir du triathlon et 
qualifié pour les championnats du 
monde, Loris Millot était en visite à la 
Clinique du Souffle à Riom. En plus 
d’être son sponsor, l’établissement lui 
est familier, de par son père, médecin 
du sport au sein de celui-ci, et de par 
les infrastructures qu’il lui offre pour 
ses entraînements et les tests en la-
boratoire, pour reproduire les condi-
tions de course.  
Avril. 260 jeunes pousses de meri-
siers et châtaigniers ont été plantés 
par le conseil municipal des jeunes 
sur les hauteurs de Saussac. En 
plantant ces arbres de leurs propres 
mains, et avec l’intervention de tech-
niciens de l’Office National des Fo-
rêts, les jeunes ont été sensibilisés à 
la protection de la nature.

Après deux ans d’absence, les Trophées sportifs sont revenus en janvier.

Le Conseil municipal des jeunes a planté 260 pousses d’arbres à Saussac en avril. 

Le projet de pôle administratif dans l’aile du collège s’est dessiné petit à petit.

Loris Millot, triathlète, a fait étape à la clinique du souffle.

François Boisset a reçu le préfet du Cantal. 

En juin, la chaufferie bois a fêté ses 10 ans.
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dernier coup d’oeiL dans Le rétroviseur
Mai. Le projet de pôle intercommu-
nal des services et de la famille du 
Pays Gentiane, porté par la com-
munauté de communes, s’est dé-
voilé, dans l’ancienne aile du 
collège. L’intégralité des services 
qui se trouvent aujourd’hui à la 
gare devrait y trouver place, de 
même que les services enfance 
jeunesse tels que le RPE, le Cen-
tre de loisirs et la micro-crèche. 
Juin. La chaufferie bois de Riom a 
fêté ses 10 ans en grande pompe 
avec Engie Solutions, et en pré-
sence d’élus du Département et de 
la Région. L’occasion de faire le 
bilan de cette méthode de chauf-
fage plus économique et écolo-
gique, et d’évoquer le projet 
d’extension du réseau.  
Juillet. La cérémonie du 14 juillet 
était particulièrement impression-
nante cette année avec la pré-
sence du 12e régiment de 
Cuirassiers d’Olivet. Une soixan-
taine de militaires a défilé et 
chanté en choeur. Côté festivités, 
les traditionnels Marchés de Pays, 
Jeudis de l’Omaf, Fête de la Gen-
tiane et festival Escale Ethique se 
sont enchaînés.  
Août. La commune fêtait le cen-
tième anniversaire de la tradition 
du couronnement de la Rosière. Et 
c’est Lou Arjaliès qui a été couron-
née lors de cette édition spéciale 
où toutes les anciennes Rosières 
étaient conviées. La fête du Bleu 
aussi célébrait une édition anniver-
saire avec ses 25 ans d’existence. 
Côté sportif, le Trail des 6 Burons 
a été remporté par Adrien Tuffery. 
Septembre. Après un long retard, 
les travaux de restauration de 
l’église ont débuté et la souscrip-
tion populaire est plus que jamais 
d’actualité à la Fondation du patri-
moine. Pour faire découvrir ses ri-
chesses, Rafaële Matthey, et son 
personnage de Piane de Doitiers, 
a d’ailleurs proposé une visite dé-
calée pour les Journées du Patri-
moine.   
Octobre. Le préfet du Cantal Lau-
rent Buchaillat est venu à la ren-
contre des réfugiés centrafricains 
et congolais, accueillis dans la 

commune il y a tout juste un an. 
L’occasion de constater leur bonne 
intégration, mais aussi les progrès 
qu’il reste à accomplir dans leur 
prise en charge globale.  
Novembre. Les résultats définitifs 
sont tombés après la seconde édi-
tion des 24h Trail & Rando, organi-
sées par la Section Trail, qui 
s’étaient tenues au moins d’octo-
bre. 15 192 € ont été récoltés pour 
ASM SOS, entre le nombre de 
boucles effectuées (1 010), les re-
cettes des buvettes et celles des 
animations proposées par les as-
sociations locales.  
Décembre. Le bilan de la saison 
touristique estivale est tombé et il 
est assez positif pour les profes-
sionnels du tourisme locaux. Une 
bonne nouvelle pour cette année 
2023, qui s’est par ailleurs termi-
née avec le traditionnel marché de 
Noël de l’ACAR, et le repas des 
personnes de plus de 70 ans, offert 
par la commune.

Pour la cérémonie du 14 juillet, une soixantaine de militaires ont défilé jusqu’au Coudert, entonnant des chants en choeur. 

Lou Arjaliès a été couronnée Rosière 2023.

Pour les Journées du patrimoine, une visite de l’église, en cours de rénovation, a été proposée.

Le préfet a été invité pour le premier anniver-
saire de l’arrivée des réfugiés à Riom.

Lors des 24h Trail & Rando, 15 192 € ont été ré-
coltés pour l’association ASM SOS. 

Le repas des aînés, offert par la commune de Riom s’est tenu le 9 décembre dernier.
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Vendredi 5 janvier : pharmacie Courtes  
Du 6 au 12 janvier : pharmacie Pignol 
Du 13 au 19 janvier : pharmacie Courtes 
Du 20 au 26 janvier : pharmacie Courtes 
Du 27 janvier au 2 février : pharmacie Pignol 
Du 3 au 8 février : pharmacie Courtes 
PPHARMACIEHARMACIE C COURTESOURTES  ÀÀ T TRIZACRIZAC : :  04 71 78 60 1304 71 78 60 13  
PPHARMACIEHARMACIE  P PIGNOLIGNOL  ÀÀ  R RIOMIOM  : 04 71 78 01 86  : 04 71 78 01 86   
MMÉDECINSÉDECINS : 04 : 04 71 78 71 78 00 00 1414

EtAt civiL
NAISSANCE 
Le 28 décembre 2023 à Aurillac de Miléna PÉPIN dont la mère 
est domiciliée à Riom-ès-Montagnes. 
 
DÉCÈS 
Le 07 décembre 2023 à Mauriac de Madame Yvonne DUMAS 
(née CONSTANT), 87 ans, domiciliée 5 Avenue de Mauriac à 
Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 10 décembre 2023 à Riom-ès-Montagnes de Monsieur Henri 
BRUGEROLLE, 73 ans, domicilié 1 Bis rue du Professeur Mon-
dor à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 13 décembre 2023 à Riom-ès-Montagnes de Madame 
MONTMALIER Anne, Marie (née BOYER), 94 ans, domiciliée 
à la Maison de Retraite à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 17 décembre 2023 à Mauriac de Madame SOULE Alexan-
drine (née BERNARD), 96 ans, domiciliée à la Maison de re-
traite à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 22 décembre 2023 à Riom-ès-Montagnes de Madame 
COMBES Simone (née BLEU), 95 ans, domiciliée 1 rue de la 
Gentiane à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 23 décembre 2023 à Riom-ès-Montagnes de Madame BES-
SEYRE Denise (née DOCHINI), 92 ans, domiciliée à la Maison 
de retraite à Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 23 décembre 2023 à Aurillac de Madame SEIGNEURET 
Jacqueline, 76 ans, domiciliée 13 rue du Foyer Auvergnat à 
Riom-ès-Montagnes. 
 
Le 24 décembre 2023 à Mauriac de Madame MELENDEZ 
Marie, Louise (née VALARCHER), 78 ans, domiciliée 16 ave-
nue de la République à Riom-ès-Montagnes. 

L’école du Sacré-Coeur 
multiplie les actions et ani-
mations pour ses élèves. 
Vente de gaufres, atelier cui-
sine intergénérationnel à 
l’Ehpad, les activités sont 
nombreuses et rencontrent 
du succès auprès des 
élèves et de la population. 
Les élèves de l'école du 
Sacré-Coeur se sont rendus à 
l'Ehpad Brun Vergeade lundi 
20 novembre dernier pour y 
réaliser une recette de coo-
kies. Ils ont fait le choix des 
gâteaux américains, pour dé-
couvrir un peu ce pays, tout à 
fait en accord avec le projet de 
l'école qui est de faire décou-
vrir les pays participant aux 
prochains Jeux olympiques, 
organisés en France en juillet 
prochain.  
Les plus jeunes ont appris à 
faire connaissance avec les 
personnes âgées qui ont ap-
précié la rencontre avec les 
enfants. Toute la maison de 
retraite a été délicieusement 
parfumée et les gâteaux ont 
été très appréciés. 
Le mois prochain, les élèves 
de l’école réaliseront une nou-
velle recette. En effet, ils ont 

prévu de revenir chaque mois 
pour réaliser des recettes de 
différents pays ensemble. 
 
Un succès pour la vente de 
gaufres sur le marché 
L'école du Sacré Cœur aime 
les bonnes choses et aime 
aussi en faire profiter les au-
tres. C'est pourquoi, après le 
succès de la vente d'aligot 
saucisses du 28 octobre der-
nier, l’école a réitéré l'opéra-
tion en vendant des gaufres et 
des crêpes sur le marché de 
Riom-ès-Montagnes samedi 
18 novembre. Une belle 
équipe de parents et d'amis 
de l'école s'est à nouveau réu-

nie pour fabriquer la pâte (dès 
l'aube pour certains) et pour 
les vendre sur le marché. Un 
très bon accueil leur a aussi 
été réservé par les autres 
commerçants qui ont apprécié 
de se régaler de bon matin. 
Les gourmets se sont succé-
dés tout au long de la matinée 
pour acheter leurs productions 
par paquets de 10. 
Cette action fût à nouveau un 
véritable succès. Les fonds ré-
coltés vont permettre à l’école 
de ne pas augmenter le prix 
de la cantine malgré l'inflation 
et de financer d'autres projets 
pour les élèves.

de nombreuses animations au sacré-coeur 

Avec les résidents, les élèves ont appris à faire des cookies.

Les parents d’élèves ont confectionné des gaufres pour les vendre sur le marché. 

PARoiSSE  
SAint Luc

Dimanche 7 janvier 
11h : Messe à Cheylade et Condat 
11h : Assemblée de prière à Riom 
 
Dimanche 13 janvier 
18h : Messe Sainte Barbe avec les pompiers au Claux 
 
Dimanche 14 janvier 
11h : Messe à Marcenat et Riom 
 
Samedi 20 janvier 
18h : Messe Sainte Barbe avec les pompiers à Trizac 
 
Dimanche 21 janvier 
11h : Assemblée de prière à Cheylade 
11h : Messe à Condat et Riom 
 
Dimanche 28 janvier 
11h : messe à Trizac et Riom 
 
Dimanche 4 février 
11h : Assemblée de prière à Riom 
11h : Messe à Cheylade et Marcenat 

BAnQuEt dES 70 AnS
Les personnes intéressées pour participer au banquet des 70 ans 
sont priées de se faire connaître par téléphone au 06.80.81.10.76. 
Date et lieu à définir. 
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Les livres audio 
 

Saviez-vous qu’à la médiathèque, vous avez la pos-
sibilité d’emprunter des livres audio format CD ? Une 
petite collection de romans lus sont disponibles à la 
médiathèque. En voiture, en randonnée, en cuisine, 
en bricolant, ou bien confortablement installé dans 
votre canapé, profitez d’une totale immersion dans 
un récit par la voix d’un auteur ou bien d’un acteur.  
 
- BABYLONE / ÉCRIT PAR YASMINA REZA 
(LU PAR HÉLÈNE VINCENT). Hélène 
Vincent incarne Elisabeth, soixante-
naire désenchantée, prise dans un 
drame sordide, et interprète avec 
brio cette variation sarcastique sur 
la solitude, le couple et l’abandon.  
 
- IMMORTELLE RANDONNÉE, COMPOS-
TELLE MALGRÉ MOI / ÉCRIT PAR JEAN-
CHRISTOPHE RUFIN (LU PAR VINCENT 
SCHMITT). L’écrivain se met en scène 
dans le costume du pèlerin qu’il est 
devenu. Il se défait de tous les attri-
buts de sa position sociale et ra-
conte, à travers des anecdotes et 
ses rencontres, son parcours de plus de 800 kilomè-
tres sur le chemin de Saint-Jacques-de-Compostelle, 
qui traverse des régions montagneuses du Pays 
basque, de la Cantabre et de la Galice.  
 
- JOSEPH / ÉCRIT PAR MARIE-HÉLÈNE LAFON (LU PAR 
MARIE-CHRISTINE BARRAULT). 
Joseph est ouvrier agricole, 
dans une ferme du Cantal. Jo-
seph est un doux. Joseph 
n’est pas triste du tout. Jo-
seph existe par son corps, par 
ses gestes, par son regard ; il 
est témoin, il est un regardeur, 
et peut-être un voyeur de la vie des autres, surtout 
après la boisson, après les cures. Il fallait tout le très 
grand talent de Marie-Christine Barrault pour rendre 
les ambiguïtés de ce roman subtil. 
 
- SANS DÉFENSE / HARLAN 
COBEN (LU PAR JEAN-CHRIS-
TOPHE LEBERT). Patrick et Rhys, 
6 ans, ont été enlevés dans le 
New Jersey. Malgré le paie-
ment d’une forte rançon, au-
cune des familles ne les a 
jamais revus. Six ans plus tard, à Londres, l’oncle de 
Rhys pense avoir repéré Patrick dans un groupe de 
SDF. Il fait appel à son ami, l’agent Myron Bolitar, 
pour le sortir de ce réseau géré par Fat Ghandi, un 
mafieux sans scrupules.    
 
Retrouvez une plus large sélection de livres-lus sur support CD à 
la médiathèque. De Jean Anglade à Michel Bussi, en passant par 
Stephen King et Philippe Claudel, il y en a pour tous les goûts. 
 
Bibliothèque municipale – 19, rue Jean Menar-

die – Riom-ès-Montagnes 04 71 78 14 36 
biblio.riom15@gmail.com

MÉdiAthÈQuE

7

La commune de Riom-ès-Montagnes est propriétaire de la parcelle pour l’installation de 
stockage des déchets inertes dite “décharge classe 3”, installation classée pour la protection 
de l’environnement et donc réglementée par arrêté préfectoral du 3 octobre 2011. 
La commune confie, par une délégation de service public, à l’entreprise Lacombe Frères, la 
gestion et l’exploitation du site. Cette dernière est tenue d’en assurer le contrôle et l’accès 
(ouverture et fermeture) et le contrôle des dépôts. Les tarifs de dépôt sont également fixés 
par l’entreprise Lacombe Frères et approuvés par le Conseil municipal. 
Pour tous renseignements, veuillez contacter directement l’entreprise.  

rappeL de La gestion de La décharge cLasse 3 

Vendredi 8 décembre dernier, les béné-
voles de l’association Brin de Causette de 
Riom, Mauriac et Champs-sur-Tarentaine 
avaient rendez-vous pour une formation, 
encadrée par Audrey Gaillard, psycho-
logue, sur la thématique “Comment appré-
hender l’entrée en Ehpad”. Une question 
qui revenait souvent dans les discussions 
entre les personnes âgées bénéficiaires, et 

les bénévoles, et qui laissaient ces der-
niers parfois quelque peu démunis. Cette 
formation était organisée par l’Udaf du 
Cantal. Les membres de l’association en 
ont profité pour rappeler que si des per-
sonnes sont intéressées pour devenir bé-
névoles ou pour bénéficier du dispositif 
Brin de causette, ils peuvent se faire 
connaître en mairie au 04.71.78.04.82. 

L’association brin de causette en formation

Les bénévoles de l’association Brin de Causette ont reçu une formation avec une psychologue.  
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LES TROIS MOUSQUETAIRES : MILADY 
VENDREDI 5 janvier à 14h30 et 20h30 
SAMEDI 27 janvier à 20h30 
Avec Romain Duris, Vincent Cassel, Eva Green, Pio Marmaï, et François Civil.  
Du Louvre au Palais de Buckingham, des bas-fonds de Paris au siège de La 
Rochelle. Le souffle d’une grande épopée. Durée : 1h55.  
 
WONKA 
SAMEDI 6 janvier à 20h30 
DIMANCHE 7 janvier à 14h30  
La jeunesse de Willy Wonka, l’extraordinaire chocolatier de Charlie et la cho-
colaterie de Roald Dahl. Timothée Chalamet est ce jeune homme voulant 
changer le monde... avec gourmandise ! Durée : 1h56.   
 
WISH : ASHA ET LA BONNE ÉTOILE  
SAMEDI 6 janvier à 15h 
Un dessin animé Disney. Asha, jeune fille de 17 ans à l’esprit vif, vit dans un 
royaume où tous les souhaits peuvent s’exaucer. Durée : 1h35.  
 
LA CHIMERE  
DIMANCHE 7 janvier à 17h 
Avec Joseph O’Connor, Isabella Rossellini. Avec sa bande de pilleurs de 
tombes en Toscane, Arthur se mêle à un réseau international illégal d’artéfacts 
étrusques volés. Durée 2h11. V.O.ST   
 
JEFF PANACLOC 
MERCREDI 10 janvier à 15h, 
SAMEDI 13 janvier à 20h30, 
DIMANCHE 14 janvier à 14h30 
Comédie. Jeff Panacloc et Jean-Marc, débarquent pour la première fois au 
cinéma ! Jean-Marc, un singe en peluche, sans gêne et sans filtre, embarque 
Jeff dans une aventure déjantée... Durée : 1h29.  
 
CHASSE GARDÉE 
MERCREDI 10 janvier à 20h30 
VENDREDI 12 janvier à 20h30 
Avec Didier Bourdon, Thierry Lhermitte. Cette maison de campagne est une 
aubaine, mais le jardin est aussi le terrain de chasse de leurs voisins. Durée : 
1h41.    
 
LE TEMPS D’AIMER 
JEUDI 11 janvier à 20h30  
DIMANCHE 14 janvier à 17h  
Anaïs Demoustier, Vincent Lacoste. 1947. Madeleine, serveuse, mère céli-
bataire, fait la connaissance d’un étudiant riche et cultivé. Durée : 2h05.   
 
L’ABBÉE PIERRE : UNE VIE DE COMBAT 
SAMEDI 13 janvier à 15h 
Résistant, député, défenseur des sans abri.  Durée : 2h18.  
 
CINÉ GOUTER : CAPELITO FAIT SON CINEMA  
MERCREDI 17 janvier à 16h 
Un goûter est offert. Tarif unique : 4 €. Huit belles histoires. Durée : 0h39.   
 
5 HECTARES  
MERCREDI 17 janvier à 20h30 
SAMEDI 20 janvier à 20h30 
DIMANCHE 21 janvier à 14h30  
Une comédie avec Lambert Wilson, Marina Hands. Une passion brûlante et 
tardive pour cinq hectares de terre limousine. Durée : 1h33. 
 
PERFECT DAYS 
JEUDI 18 janvier à 20h30 
DIMANCHE 21 janvier à 17h 
Wim Wenders. Hirayama travaille à l’entretien des toilettes à Tokyo. Une vie 
simple et structurée, plus profonde qu’il n’y paraît. Durée : 2h03. VOST.   
 
LA TRESSE  
VENDREDI 19 janvier à 20h30 
SAMEDI 20 janvier à 15h 
Un film de Laetitia Colombani, d’après son livre. Trois vies, trois femmes, trois 
continents. Trois combats à mener... Durée : 1h37.   
 
MON AMI ROBOT  
MERCREDI 24 janvier à 15h 
DIMANCHE 28 janvier à 14h30 
Un dessin animé. DOG vit à Manhattan et la solitude lui pèse. Un jour, il décide 
de construire un robot et ils deviennent amis... Durée : 1h42.  
 
PRISCILLA 
MERCREDI 24 janvier à 20h30 
VENDREDI 26 janvier à 20h30 
De leur idylle secrète à leur mariage iconique, Sofia Coppola dresse le portrait  
de Priscilla Presley. Durée : 1h50. V.O.  
 
MOI CAPITAINE 
JEUDI 25 janvier à 20h30 
DIMANCHE 28 janvier à 17h 
Un film de Mattéo Garrone. L’incroyable odyssée de deux jeunes sénégalais 

en route vers l’Italie. Durée : 2h04. Version originale sous-titrée. 

cinEMA 
LE QuAi dES ARtS

En vue des prochaines élections européennes 
qui se dérouleront en juin 2024, la commune 
de Riom-ès-Montagnes procède à la mise à 

jour des listes électorales afin d’éditer les 
cartes électorales. Pour cela, si depuis 2019 
vous avez changé d’adresse au sein de la 
commune, merci d’en informer la mairie avant 
le mois de février, ou d’envoyer un mail à  
etatcivilriom15@gmail.com avec votre nom, 
votre prénom, votre date de naissance, votre 
ancienne et votre nouvelle adresse. Cette 
mise à jour est importante, d’une part pour 
l’envoi des cartes et documents électoraux, 
mais aussi pour la bonne organisation du 
scrutin en amont et pendant le vote. 
Pour rappel, il est toujours possible de s’ins-
crire sur les listes électorales, jusqu’à six se-
maines avant la date des élections. 

mise à Jour des Listes éLectoraLes

un spectacLe de danse programmé à riom-ès-montagnes

Dans le cadre du festival Jours de Danse(s), or-
ganisé par le Conseil départemental, la commu-
nauté de communes du Pays Gentiane 
accueillera la Compagnie Quetzal Art.  
Celle-ci présentera son spectacle Comme un 
écho, au gymnase municipal mercredi 10 janvier 
à 18h30 pour tous les publics, avec, en première 
partie, un groupe d’élèves de l’association 
R’Dance.  
Le public pourra échanger avec les artistes à l’is-
sue de la représentation.  
Le spectacle sera gratuit et une séance pour les 
scolaires se tiendra jeudi 11 janvier à 10h30 
et 14h. 

Merci de signaler tout changement d’adresse.

retrait des chèques pour Les pLus de 70 ans

La commune offre chaque année des 
chèques cadeau pour les plus de 70 ans, à 
dépenser dans les commerces adhérents à 
l’association des commerçants de Riom. Les 
personnes n’ayant toujours pas récupéré 
leurs chèques ont jusqu’au 20 janvier pour 
le faire, sans quoi, ils seront perdus. 
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